

# Presidente de Ecuador visitó la UCR

Mandatario habló sobre los logros y desafíos de la Revolución Ciudadana

9 MAY 2014 Sociedad



El mandatario sudamericano describió los cambios a nivel económico y político que vive el Ecuador, a raíz de la Revolución Ciudadana. Habló por más de dos horas y respondió preguntas del público (foto Laura Rodríguez).

**“Regresar a la academia me renueva el alma”** con estas palabras el presidente constitucional de la República de Ecuador, **Dr. Rafael Correa Delgado** inició la conferencia ***Logros de la revolución ciudadana en Ecuador***, la cual, impartió por invitación del decanato de la Facultad de Ciencias Sociales y de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Costa Rica (FEUCR) este jueves 8 de mayo, en el auditorio de la Facultad de Derecho.

El economista y profesor universitario que pasó de las aulas a ser asesor político y luego ministro de economía en su país, dijo que nunca soñó con ser Presidente de Ecuador, sin embargo la vida lo llevó por ese camino. No obstante, comentó complacido que impartir una lección de nuevo en una universidad como la UCR lo llena de satisfacción.

Correa, quien fue electo presidente en el 2006 y se ha mantenido en el poder durante tres períodos, describió, en esta conferencia, algunas de las **políticas públicas que se han impulsado durante su gestión**, así como los logros y desafíos que enfrenta su país a causa de la Revolución Ciudadana.

El mandatario fue recibido por varias autoridades universitarias, docentes, estudiantes y por la comunidad ecuatoriana que reside en nuestro país.

El joven Alejandro Madrigal Rivas, presidente de la FEUCR, fue el encargado de iniciar la ceremonia. En su discurso, el estudiante afirmó que para los movimientos estudiantiles fue un honor recibir al mandatario sudamericano, ya que, el caso de Ecuador, refleja cómo un país puede implementar con éxito, **un sistema económico desligado del capitalismo**.



El presidente constitucional de la República de Ecuador, Rafael Correa dictó una conferencia sobre los cambios económicos y políticos a los que se enfrenta su país, en el auditorio de la Facultad de Derecho de la UCR (foto Laura Rodríguez).

“El proceso de Revolución Ciudadana en Ecuador, al igual que otros procesos en Latinoamérica, son un vivo ejemplo de que otra realidad es posible, una realidad donde el ser humano no esté subyugado por el capital y el mercado, donde la pobreza y la miseria sean enemigos públicos y deben disminuir hasta desaparecer, en lugar de perdurar en el tiempo; un lugar donde la gente tenga acceso a educación y salud, a vivienda, a un empleo digno y a un ambiente preservado, donde la sociedad más que buscar la acumulación de riqueza, como un fin en sí mismo, busque el buen vivir ” dijo Madrigal.

Por su parte, el **Dr. Henning Jensen Pennigton**, rector de la Universidad de Costa Rica, en su discurso, manifestó que muchas naciones del mundo, actualmente emprenden el reto

de convertirse en sociedades, que cumplen los **anhelos de las gentes y que aspiran a superar el hambre, la explotación, la servidumbre y la desigualdad.**

Asimismo el Rector, hizo una reflexión sobre los retos de la democracia y señaló, que uno de los desafíos de esta estructura política, radica en tomar en cuenta, **la pluralidad de voces y la participación ciudadana.**

“Una sociedad democrática deber ser un sistema solidario; la democracia, es una experiencia política compleja, que siempre está a prueba y en cuya realización es decisiva la participación ciudadana; sólo colectivamente, construimos caminos que nos acercan a la democracia que deseamos y necesitamos, una democracia más plural e equitativa, que responda a los anhelos de mayor bienestar, justicia y equidad” afirmó Jensen.

## Logros sociales de la revolución

Durante su discurso, el presidente constitucional de la República de Ecuador describió algunos de las acciones, que él considera, como **los grandes logros sociales de la Revolución Ciudadana.**



Estudiantes y la comunidad ecuatoriana residente en nuestro país, asistieron para escuchar la ponencia de Correa. Por fuera del auditorio otro grupo escuchó la conferencia del presidente de Ecuador por medio de pantallas (Laura Rodríguez).

Tras hacer un **recorrido histórico** sobre el sistema político, económico y social de la República de Ecuador, Correa detalló parte de las políticas públicas que ha implementado su gobierno, para alcanzar el **bienestar social.**

Según el mandatario, gracias a la Revolución Ciudadana, actualmente, Ecuador **presenta las tasas de desempleo más bajas de América Latina** y los trabajadores ecuatorianos ahora

cuentan con **garantías sociales**.

"Hemos introducido el concepto de salario digno" dijo Correa y en pocos años se pudo lograr que quienes ganaban un salario mínimo alcanzaran el monto del salario digno. Y añadió "logramos renegociar y recomprar a un precio justo la deuda y las ganancias del petróleo son para los dueños del recurso: son para el pueblo".

Asimismo, el mandatario explicó que uno de los principales cambios de su gestión fue impulsar un desarrollo equitativo y a favor del pueblo ecuatoriano, y detalló que el gobierno pasó de asignar un **3% del PIB** a la inversión pública a un **total del 15%**.

A lo largo de su discurso, Correa insistió en que uno de los grandes resultados de la Revolución Ciudadana se traduce en que **"en Ecuador ya no mandan unas cuantas élites sino el pueblo ecuatoriano"**.



El presidente de Ecuador junto al rector Henning Jensen, los decanos de Ciencias Sociales y Derecho y el presidente de la FEUCR. A la actividad asistieron autoridades universitarias, diputados, estudiantes ecuatorianos y costarricense, prensa nacional y extranjera y gran cantidad de público que aplaudió con frecuencias las ideas de Correa (foto Laura Rodríguez).

## Una economía en beneficio de los ecuatorianos

Desde la perspectiva del economista, su gobierno pretende darle las **herramientas** necesarias al pueblo, para impulsar un "desarrollo social", a través del cual, los habitantes ecuatorianos sean los que se **beneficien de sus recursos** y no las empresas transnacionales.

"La pobreza no es fruto de la escasez de recursos, es fruto de la inequidad" dijo el mandatario, durante su discurso.

Correa también explicó que para lograr alcanzar este objetivo, su gobierno ha promovido **“una política agresiva que fomenta el talento humano, la ciencia, la innovación y la tecnología”**.

"Somos el país con la mayor cantidad de pobres en la universidad, gracias a que establecimos la gratuidad de la educación; tenemos políticas de inclusión de personas con discapacidad, las empresas deben contratar a personas con discapacidad, un 4% de su recurso humano debe pertenecer a esta población...y ahora todos los ecuatorianos somos iguales ante la ley" aseguró Correa.

Al final de su intervención, el mandatario manifestó que algunos de los retos de América Latina y de la Revolución Ciudadana radican en aprender a **trabajar más en equipo, en dejar atrás el paternalismo y la victimización del pueblo indígena**.



[Tatiana Carmona Rizo](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr](mailto:jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [correa](#), [ecuador](#), [revolucion](#), [ciudadana](#), [estudiantes](#), [economia](#), [sociedad](#), [desarrollo](#).